

Con alabaos y vallenato, el Congreso le dijo adiós a la senadora Piedad Córdoba

Dudas sobre quién ocupará curul vacante

HOY SERÁN EXEQUIAS EN LA FUNERARIA SAN VICENTE DE MEDELLÍN DESDE LAS 2 P. M. LUEGO, SERÁ TRASLADADA AL CEMENTERIO.

Al mediodía de ayer, el cuerpo de Piedad Córdoba arribó al Capitolio Nacional, su casa durante más de 20 años.

Allí, en medio de los tradicionales alabaos entonados por mujeres del Pacífico, vallenatos y flores blancas y amarillas, se le rindió un homenaje durante más de cinco horas a la senadora del Pacto Histórico, quien falleció el sábado en Medellín tras sufrir un infarto.

Hasta el Salón de la Constitución, donde se adelantó la cámara ardiente, llegaron los familiares de la 'Negra', el presidente Gustavo Petro, la vicepresidenta Francia Márquez, ministros, congresistas -principalmente del Pacto Histórico-, amigos y decenas de ciudadanos que hicieron fila para despedir a la congresista.

"Yo no sería Vicepresidenta sin el camino que ella hizo", afirmó la vicepresidenta durante el homenaje, y recordó: "Cuando tenía 18 años voté por Córdoba porque vi a una mujer que se parecía a mí, que tenía mi mismo color de piel, que llevaba una historia de un pueblo en sus hombros".

El presidente Petro, quien suspendió su agenda en el Pacífico para asis-



La vicepresidenta Francia Márquez participó en el homenaje a Piedad Córdoba en el Congreso. FOTO: AFP

tir al homenaje, se reunió durante algunos minutos con los familiares de Córdoba, pero no se pronunció.

Además, hubo representantes del Gobierno de Venezuela, del que la congresista era cercana. Incluso, los familiares recibieron condecoraciones y se leyó una carta enviada por Nicolás Maduro.

El cuerpo de la congresis-

ta, quien militó además en el Partido Liberal, también fue homenajeado en Chocó, el departamento donde nació su padre. Su cuerpo llegó a suelo chocoano en la noche del domingo, y allí fue recibido por su familia, entre ellos Nubia Carolina Córdoba, gobernadora del departamento, familiar con quien hicieron campaña juntas.

En la catedral San Francisco de Asís, de Quibdó, se realizó una eucaristía en honor de la exsenadora en horas de la tarde y, posteriormente, el féretro de Córdoba estuvo en cámara ardiente en el recinto del Concejo municipal. Allí, también hubo alabaos, tradición denominada "adiós del pueblo".

Hacia las 5 de la tarde el

cuerpo de Córdoba partió para Medellín, su tierra natal, donde hoy se realizarán sus exequias en la funeraria San Vicente desde las 2 de la tarde. Posteriormente, sus restos serán trasladados a un cementerio, cuyo nombre hasta ayer no había sido revelado, para darle cristiana sepultura.

Política y Medellín

Como está consagrado en el orden constitucional, el escaño que dejó Piedad Córdoba le pertenece oficialmente al Pacto Histórico, el cual obtuvo 20 puestos en el Senado.

De esta lista, varios de sus miembros han salido por distintas circunstancias: Gustavo Bolívar, César Pachón, Roy Barreras y ahora Córdoba. A estos pronto se les sumará Alexander López.

Con este panorama, deben asumir los renglones 24 y 25 de la lista que presentó el Pacto en 2022. Esto ha llevado a una incertidumbre, pues el número 25 en el listado es Edwin Palma, actualmente viceministro del Trabajo, y quien ha sonado para la junta directiva de Ecopetrol.

Palma le confirmó a EL TIEMPO que su aspiración de llegar a la empresa estaba en pausa; sin embargo, ayer lo negó y dijo que la curul era de Fernery Silva.

No obstante, en un documento oficial del Pacto se observa que el puesto 24 es de Carmen Yamile Saba, y el 25 es Edwin Palma. Por otro lado, en el listado de Registraduría se observa que el puesto 24 es de Silva y el 25 es el del viceministro, lo que muestra que Palma sería el llamado a asumir. Si este declina, la curul sería para Sonia Bernal, hoy funcionaria del Mininterior.